



SANJO ROTARY CLUB

三条ロータリークラブ 週報 No.33

2010.3.10 (No.2584)

第2560地区ガバナー／植木康之
会長／菊池渉
会長エレクト／樺山仁(クラブ奉仕A)
副会長／山田富義(クラブ奉仕B)
幹事／松永一義
S A A／成田秀雄
会計／石月良典

例会日／毎週水曜日12:30～
例会場及び事務局／
三条市旭町2-5-10 三条信用金庫本店内
例会場／TEL 34-3311
事務局／TEL 35-3477 FAX 32-7095

E-mail : sanjo-rc@cpst.plala.or.jp
<http://www.soho-net.ne.jp/~rotary/>
(~はshiftを押しながら“へ”的キーを
押してください)

■ 本日の出席会員数：55名中36名
■ 先々週出席率：70.59%

【ゲスト】

- ・第2560地区 社会奉仕委員長
田中哲雄 様

【先週のメークアップ】

- [3.2] 三条北RCへ
・斎藤弘文さん、藤田紘一さん
・小越憲泰さん、西川文夫さん
・渡邊喜彦さん
- [3.2] 分水RCへ
・渡邊喜彦さん
- [3.4] 三条ローターアクトへ
・野崎喜一郎さん
- [3.5] 吉田RCへ
・渡邊喜彦さん、西川文夫さん
- [3.6] 全国会員増強セミナーへ
・成田秀雄さん
- [3.9] 三条北RCへ
・松永一義さん



「ロータリーの未来は、
あなたの手の中に」

2009～2010年度国際ロータリーのテーマ

季節のお花(桃)



会長挨拶

菊池渉 会長



ご挨拶申し上げます。

今年の正月に、むかし惚れた女性から年賀状をいただきました。毎年交換しているのですが、今年の年賀状には「春になったらお会いしたいですね」と書かれています。以来ずっと、彼女に会うべきかどうか、迷っています。

美しかったその面影を会わずにそのまま胸に抱いていた方が、わざわざ老いた姿を見て狼狽、幻滅を味わうより、はるかに善いような気がして、三月になっても、まだ迷っています。

しかし反面、それがわたしの本心とばかり言えないのです。その人も老いたなら、こちらも又老いたのです。老いるということはまた、人生の寂しさを噛みしめることができるようになったこともあります。老いて面影の衰えた昔の人に会う時、私は互いの身の上に降り積もった人生の集積を思うであろうし、そのためかえって、言いようのない懐かしさを覚えるかも知れません。故に「会うべきかなあ」とも思っています。

しかし、いざ会うとなると不安もあります。第一に彼女の顔が漠然としか思い出せないです。当時処分したのか、残念ながら私の手元には彼女の写真が一枚もない。ましてや年月を経た今日、お会いしても分からぬのではないかとさえ思っています。私も随分老け、髪もなくなつた。はたして待ち合わせて、二人とも見分けがつかなかったでは笑い話にもなりません。

お会いする約束をする前に、一生懸命、なんとか彼女の顔を思い出そうとするのですが、なかなか浮かばない。あんなに好きだったのに…。焦るばかりです。

そこで意を決して、彼女の名前を呼んでみることにしました。家内に聞こえないところで、大きな声で彼女の名前を呼んでみました。すると不思議なことに、私の脳裏に、鮮やかに当時の見目麗しい彼女が浮かぶではないですか。私に笑いかける彼女に数十年ぶりに出会えたのです。

私は日頃、大勢の方に「お念佛しなさい」とお勧めしております。「念佛」とは、「ナムアミダブツ」を口で唱えることです。誰もがそれくらいは知っています。

しかし、「念佛」とは「仏を念ずる」ですから、頭の中で「考える」、「思い浮かべる」というのが日本語としては正しい。正しいけれど難しい。心を静かに、精神統一して（仏教では三昧という）初めて仏の姿なりを思い浮かべることができる。誰にでも、直ぐにできるわけではない。

そこで言葉なのです。「ナムアミダブツ」は仏さまのお名前です。念佛とは仏さまのお名前を呼ぶことなのです。

仏が「ナムアミダブツ」という言葉にまでなって、私に届いてくださっている。「ナムアミダブツ」にまでなって私を案じてくださっている。だから「念佛申す」というのです。

今日は、「名前を呼ぶ」という効用についてお話しをいたしました。

皆さんも、さっそく昔の彼女の名前を呼んでみてください。ありありと昔の彼女が現れるはず。お彼岸には「ナムアミダブツ」と呼んでみてください。きっと良いことがありますよ。請け合います。

幹事報告

松永一義 幹事

◎植木ガバナー事務所より、米山カウンセラー研修会開催のご案内が届いております。

とき 4月10日(土) 受付AM11:30～

ところ 万代シルバーホテル 3F 「橋の間」

◎水原RCより、創立50周年式典のご案内が届いております。

とき 5月16日(日) 登録受付PM12:00～

ところ 阿賀野市水原保健センター（記念式典）、五十嵐邸ガーデン（祝賀会）

◎三条商工会議所より、中心市街地活性化講演会開催のご案内が届いております。

とき 3月19日(金) PM6:30～

ところ 三条ロイヤルホテル

◎にいがた災害ボランティアネットワークより、にいがた協学塾 パソコンセミナー開催のお知らせが届いております。

とき 3月28日(日) AM10:00～

ところ 県央地域地場産業振興センター

ニコニコBOX

田中哲雄様（長岡東RC）

ニコニコBOXに協力して。

菊池 渉さん

外匂い外したとたん又雪です。早く来い来い暖かな春よ！

平沼潤一さん

突然ですが、4月1日付で異動の内示を受けました。来年開催のインターハイ実施本部センター長として、青森に一年半の期間で行くことになりました。1年9ヶ月と短い間でしたが、諸先輩方には大変お世話になりました。ありがとうございました。後任は、次長の北山が着任します。

権山 仁さん

春も間近にと思っていましたら急に冬に逆戻り、寒い日が続きました。体調に気をつけましょう。

本日は社会奉仕の田中様の卓話に期待しております。

野崎喜一郎さん

水戸の偕楽園に梅を観に行きました。梅娘と記念写真を撮りました。小雨でしたが大勢の人にビックリ、三条の人に会ってビックリの一日でした。

成田秀雄さん

なかなか暖かくなりません。

田中様、卓話ありがとうございます。

山田富義さん

田中哲雄様、卓話ありがとうございます。

3月9日現在、体重93.4kgです。

捧 賢一さん

一足お先に、ごめんなさい。

伊藤寛一さん

BOXに協力。

小出子恵出さん、若槻八十彦さん、丸山行彦さん、金子俊郎さん、高橋 司さん、船越正夫さん、平原信行さん、武田眞二さん、杉山幸英さん、明田川賢一さん、会田二朗さん、佐野勝榮さん、松永一義さん

田中哲雄様、本日は卓話ありがとうございます。楽しみにしております。

3月10日分 ¥31,000
今年度累計 ¥ 853,500

卓 話



第2560地区 社会奉仕委員長

田中哲雄 様（長岡東RC）

こちらのスポンサーは、長岡東RCと同じ長岡RCです。縁があると感じてまいりました。

私は昭和63年に入会致しました。

その後こちらのクラブからガバナーに選出された藤田説量さんのお話を聞く機会がありました。大変ユーモアがあり、高尚なお話をされた記憶が鮮明に残っております。今日お会い出来るのを楽しみにまいりましたが、少し体調を崩しておられるという事で残念でございます。

植木ガバナーとは柏崎高校の同窓で、原ガバナーの時に大変お世話になりました。そんな事もあり社会奉仕委員長をお受け致しました。実は私は長岡東RCでも社会奉仕の委員会には一度も入ったことはありません。そんな事で未熟です。長岡RCにおられる鈴木重亮さんは何年も社会奉仕委員長をされているベテランですが、その彼からご指導頂いております。社会奉仕は範囲が広く、地域によってそれぞれ事情が違っていますので地域に合った活動をして頂くのが一番良いのではないかと考えます。今年度の社会奉仕委員会の基本方針を三つ掲げさせて頂いております。一つ目は地域に根ざした社会奉仕の推進です。三条RCのHPで槐の森に桜の木を植えたり、下草刈りをしているものを拝見しました。長岡東RCも原ガバナーの時、長岡の民俗資料館の前に縄文の森の植樹をして、その後も長岡4RCにて育成をしております。また、長岡で大人の方の身体障害者の施設に毎年些少ですが寄付をしております。HPを拝見したらクラブのニコニコBOXの額が非常に多いのにびっくりいたしました。2007年一年で270万円という57RCの中でも突出したのは皆さんの努力が社会奉仕に結びついているのだと思います。私のクラブも多い方がと思っていたましたが、年間50～70万円位ですのでそれを遥かに越えた額で感銘を受けています。二つ目は防災セミナーの開催です。昨年10月3日に旧山古志村に建設された通称ロータリーハウスで開催され、植木ガバナー、中條パストガバナーからも出席して頂きました。造形大学の平井教授から復興された現地の案内や防災のご指導を頂きました。自分の事となるとなかなか準備が出来ないものだと思いますので、自らが取組んでいかなければならないと思っております。三つ目は拉致被害者家族への支援として「ブルーリボンバッジ」運動の展開をしてまいりました。植木ガバナーからも今年積極

的に取り組んで欲しいと言われておりました。テレビ・新聞等で知つてはいましたが、自分の事として捉えてこなかつたと恥ずかしながら思いました。昨年1月29日には、三条で「拉致被害者救出を願う燕三条市民集会」があり、私も参加させて頂きました。運動を開催するのにどんな方法があるのかと考えると、お金を出すのも一つの方法ですが、県民、日本国民が感心を高めていくのが大事ではないかと思ひまして、昨年11月15日に新潟市で開催された「忘れるな拉致11.15県民集会」に長岡東RCからも参加してもらいました。そして11月27日に長岡リリックホールで長岡4RC主催の「拉致被害者家族支援リサイタル」を開催致しました。横田滋さんからも出席して頂きましたが、約650名の参加を頂き感心を高められたかと考えております。一方お金の方の支援では、皆様からもご支援を頂いております「ブルーリボンバッジ」を販売して支援をしたらと考て250円で制作して頂き、残りの250円を被害者家族の方々に支援をしようと昨年の7月から販売をしてまいりました。現在3千個ですが目標は4、5千個と思っております。引続き皆様からご支援を頂ければと思っております。以上簡単ではありますが社会奉仕委員会からの活動報告とさせて頂きたいと思います。

次にたいへん大それたテーマでお恥ずかしい次第でございますが、「人生の大病に罹らない方法」私は医者でないので医術に関する方法はわからないのですが、これは王陽明が伝習録に【人生の大病は只これ一の傲の字なり】と載せております。人間長い人生の中でいろんな病気にかかりますが傲慢の病にだけはかかるてはならないという意味です。恥ずかしながら私はこの傲の病にかかっているのに気付かない時期がありました。昭和41年に越後交通に入社してから平成5年に会社内部の問題がありまして退社せざるを得なかったのですが、その時はまだ52歳で以降の家族、生活の事を考えると目の前が真っ暗になつた時期がありました。関連会社で肅正された連中と今の会社を平成5年9月に設立して今まで来ておりますが、その時に越後交通時代の先輩がお前みたいなのは絶対会社は成功しないと断言されました。その先輩が好意と愛情を持って言られたのが、「傲の病にかかっているのだ」でした。自身は頭を低く下げているつもりだったのに人から見るとそうではなかつたのです。その時にお前が傲の病から脱出する方法は中国の古典を勉強することだ。と言われ、それがきっかけになりました。論語の名位しか知らない私はど

ういったものを勉強したら良いのかと聞いたら中国の名言故事とか四字熟語から勉強したらいいなどアドバイスを頂いて私なりに勉強してきたつもりです。人間50歳までは会社の在る程度の経験も積んで仕事のプロにもなっていますが、それを裏付けるには学ぶことが無ければ傲慢になり自分の言つている事の裏付けが無いような気が致しました。孔子も言つていますように人間は経験も確かに大事ですけども学ぶ事に及ばないと。私も少しずつ勉強をして参りましたその一端をこの1から7まで皆さんに御示ししたような次第でございます。

1. 【人生の大病は只これ一の傲の字なり】 ……伝習録

「無我になれば、自ずからよく謙なり、謙は衆善の基にして、傲は衆惡の魁なり」

「吾れ嘗て終日食らわず、終夜寝ねず。以つて思う。益なし。学ぶに如かざるなり」

2. 【吾、日に吾身を三省す】 ……論語学而第一 「人の為に謀りて忠ならざるか。朋友と交わりて信ならざるか。習わざるを伝えしか」 「三省堂」の出典です。

3. 【行不由径】 (行くに徑に由らず) ……論語雍也第六

4. 【慎独】 ……大學

5. 【後生畏る可し】 ……論語子罕第九

6. 【一目の網は以つて鳥を得べからず】 ……淮南子

7. 【言必信、行必果】 ……論語白路第十三 【言必信、行必果】 ……論語(白路第十三) (訳…言・言つたことは、信・必ず守り、 行・やりかけた仕事は、必ず最後まで果・はたす)

～昭和47年9月29日は、田中角栄・周恩来両首相が「日本国政府と中華人民共和国の共同声明」に調印し、日中國交が樹立した記念すべき日です。

其の時、周恩来首相から【言必信、行必果】の色紙が田中首相に送られました。それに対し、田中首相は【信は万事の本なり】と即座にしたため返礼致しました。

帰国後、田中首相は一部の碩学から大変非難されたことがあります。それは、次の孔子と子貢の問答にあります。元文を要約しますと、子貢が孔子に『どういう人が「士」（立派な人物）と言えますか。』と尋ねた時、孔子曰く、

1. 自分の行動に責任を持って、恥じとなるような行動はしない。また、外国へ使者として使えた時、君主を辱しめるような交渉事はしない。これが一番の「士」である。
2. 二番目は親、兄弟に孝養を尽くし、郷土の人々から有徳と言われている人が二番目の「士」である。
3. 三番目が表記の【言 必 信、行 必 果】の人を言っています。

この三番目の人は、どう言う人なのか、それはこの言葉の後に『經經然として 小人なるかな』（言ったことは必ず守るし、行いは最後まで果たすが、まあ、こう言う人間は融通が利かない小人物である）ということから、三番目の「士」と言っています。さて、この「士」の解釈ですが、私は、この【士】（立派な人物）は、実は有能な官吏（役人）のこと、役人を評価する基準を言っているのではないかと思います。中国では【水を飲む時には井戸を掘った人を忘れない】の故事に倣って、田中角栄を尊敬し感謝しています。一国の首相を小馬鹿にしたような言動とは考えられないのですが、皆さんは、どうお思いでしょうか。むしろ、両国で今日お話したことは、未来永劫、約束をまもりましょう。そして、それを実行して、最後まで果たしましょう。そう言う意味を込めて送られたものだと、私は確信しております。

今、中国では教育の一環として、「中国传统道德」のテキストに【言 必 信、行 必 果】が記載されているそうです。論語読みの論語知らずの私ですが、叔父田中角栄の名誉と功績を守る一文になればと、敢えて、掲載させて頂きました。～

4月の行事予定

 三条ロータリークラブ例会日

日	月	火	水	木	金	土
				1 ◆三条東RC 会員卓話 鈴木晴久 会員	2	3
4 ◆三条南RC 「雑誌月間」 クラブ会報委員長 渡邊光郎 会員	5 ◆三条北RC 会員卓話 外山晴一 会員	6 ◆三条RC 「雑誌月間」 雑誌委員長 渡辺 稔 会員	7 ◆三条東RC 「AED講習会」 PM 1:00~3:00 於 三条ロイヤルホテル (記帳できます)	8	9	10
11 ◆三条南RC 夜例会 「旬例会」 於:嵐渓荘 (記帳できます)	12 ◆三条北RC 夜例会 「花見例会」 PM 6:30~ (記帳できます)	13 ◆三条RC 夜例会 「夜桜例会」 PM 2:30 市役所前出発 ～長岡・朝日酒造 視察～高田 (記帳できます)	14 ◆三条東RC 夜例会 「観桜会」 PM 6:30~ 於:公楽 (記帳できます)	15	16	17
18 ◆三条南RC 外部卓話 医療法人 積発堂 (富永草野病院) 理事 草野直子 様	19 ◆三条北RC 20日(火) →21日(水) 4クラブ合同例会 (記帳できます)	20 ◆三条RC 4クラブ合同例会 PM12:30 開会点鐘 講師 敬和学園大学 学長 鈴木佳秀 様 於:ハミングプラザVIP (記帳できます)	21 ◆三条東RC 22日(木) →21日(水) 4クラブ合同例会 (記帳できます)	22	23	24
25 ◆三条南RC 26日(月) →21日(水) 4クラブ合同例会 (記帳できます)	26 ◆三条北RC 会員卓話 佐藤秀一 会員	27 ◆三条RC 会員卓話 西山徳芳 会員	28 ◆三条東RC クラブ休会 29昭和の日	29昭和の日 ◆三条東RC クラブ休会	30	

※近隣RC例会変更のお知らせ！(記帳できます)

- 吉田RC ————— 4月16日(金) 夜例会
- 分水RC ————— 4月20日(火) 夜例会
- 燕RC ————— 4月22日(木) 夜例会

次週例会 3月31日 友好クラブ訪問 於:新竹城中RC(台湾)

次々週例会 4月7日 「雑誌月間」 雑誌委員長 渡辺 稔 会員

